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RÍO GRANDE

PROVINCIALES

LA CAJA DE PREVISIÓN YA NO TIENE 
AUTARQUÍA PARA MANEJAR LOS FONDOS

El jefe de Gabinete municipal, Omar Becerra, anunció la elevación de un proyecto 
de Ordenanza para nombrar bajo el nombre de ‘Pioneras Fueguinas’ al paseo que 
se construirá en la pasarela Luis Pedro Fique. 

LA MUNICIPALIDAD PRESENTÓ EL PASEO 
PIONERAS FUEGUINAS AL CONCEJO DELIBERANTE

El Municipio acompañó durante el 
2021 a los estudiantes de la ciudad, 
a través de las “Becas RGA”; “Becas 
100 Años”; los programas “Sigo 
Aprendiendo” y “Centros de Apoyo 
a las Trayectorias 
Educativas”. 

REUNIÓN DE 
TRABAJO CON 
ALBERTO FERNÁNDEZ 

La vocal por los activos, Norma González, afirmó que “ya no tenemos toda la 
administración nosotros. El concepto de previsión no está”. Y 
confirmó la renuncia del presidente de la Institución.

“NO ESTAMOS DE ACUERDO CON LA VENTA ILEGAL, 
ESO HAY QUE ERRADICARLO”
El vicepresidente de la Cámara De Comercio, Daniel González se manifestó contra la 
competencia ilegal, tanto en ventas de diversos productos en las redes 
sociales como lugares no habilitados.

AYUDA PARA 4 MIL 
ESTUDIANTES 
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El legislador Federico Sciurano habló sobre la aprobación del presupuesto 
provincial y afirmó que “no hay una relación directa entre presupuesto 
provincial y lo que se debate en el Congreso Nacional”.

PÁG.  4

PROVINCIALES

El gobernador Gustavo Melella y 
otros mandatarios mantuvieron un 
encuentro con el Presidente en la 
Quinta de Olivos, luego del rechazo 
de la oposición al Presupuesto 
nacional.

PRESUPUESTO 2022

“LO QUE APROBAMOS FUE CON 
LOS NÚMEROS QUE PROYECTA 
EL ESTADO NACIONAL”
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USHUAIA

En el marco del acuerdo con el presidente y capacitador de la Asociación Civil de Sordos de San Francisco y la Municipalidad 
de Ushuaia, finalizó el Taller de Lenguas de Señas Argentina destinado al personal que se desempeña en atención al 
público, docentes e instructores de las diferentes áreas municipales.

El taller “Introducción a la Len-
gua de Señas argentinas” se brindó 
a través de un equipo de instructo-
res sordos, capacitados en la ense-
ñanza de la LSA entendida como 
lengua natural indispensable para 
cubrir las necesidades de comuni-
cación de la comunidad sorda con 
el entorno, que facilite el intercam-
bio de información, promueva la 
vinculación, interacción y convi-
vencia de las personas sordas con 
las oyentes. 

La capacitación tuvo una dura-
ción de cuatro meses, dictado en 
modalidad virtual y el examen de 
forma presencial, al finalizar los 
participantes de las diferentes áreas 
recibieron el certificado del taller, 
como comunicadores de la lengua 
de señas argentinas mediante un 
acto realizado en las instalaciones 
del espacio Cultural Actuar al cual 
asistieron autoridades del Ejecutivo 
municipal.

En consonancia con las políti-
cas nacionales, el intendente Wal-
ter Vuoto, a través de la Jefatura de 
Gabinete lleva adelante el plan de 
capacitaciones del personal muni-
cipal. 

La responsable del área de la 
Coordinación de Bienestar de 
Personal, Gabriela Borré manifes-
tó que, “a través de esta iniciativa 

FINALIZÓ LA CAPACITACIÓN SOBRE 
COMUNICACIÓN ACCESIBLE

SE REALIZÓ LA EXPO FERIA “LA 
TURBERA” EN ANDORRA

La Municipalidad de Ushuaia 
a través de la Coordinación de 
Economía Social dependiente de 
la Secretaría de Políticas Sociales, 
Sanitarias y Derechos Humanos 
realizó una Expo-Feria denomina-
da “La Turbera”, en la Plaza Pione-
ros del Valle de Andorra, de la que 
participaron cientos de vecinos y 
vecinas. 

Allí, el secretario de Gobierno, 
Omar Becerra, la secretaria a cargo 
de Políticas Sociales, Sanitarias y 
Derechos Humanos Sabrina Mar-
cucci, el subsecretario de Desa-
rrollo Comunitario, Pablo Pérez y 
la coordinadora de Economía So-
cial Graciela Navarro recorrieron 
los más de 30 stands para saludar 
y conversar con los productores y 
artesanos sobre la actividad. 

El evento en días previos a las 
fiestas navideñas, donde produc-

tores, artesana y artesanos del ba-
rrio integraron la feria, que  se con-
virtió en una verdadera jornada de 
diversión, acompañados de muy 
buen clima que permitió pasear, 
merendar y disfrutar de numerosos 
espectáculos al aire libre. 

La coordinadora de Economía 
Social, Graciela Navarro señaló 
que “Emprendiendo el Futuro, es 
un programa que está dirigido a la 
gente de la ciudad, con el objetivo 
de promover un espacio para tener 
nuevas oportunidades de desarro-
llo económico. Y en esta jornada, se 
logró conjugar ese interés mutuo 
de que los vecinos quieran com-
prar regalos navideños fabricados 
por otros vecinos. Además, con el 
adicional de que se reencontraron 
en la presencialidad para compar-
tir una tarde de música, baile y sor-
teos”.

queremos dar cumplimiento a los 
programas del Plan de Capacita-
ciones 2020/2023 con una mirada 
inclusiva, para brindar orientación 
y asesoramiento en los trámites 
que realicen ante el municipio y 
también para que todas y todos 
los trabajadores del municipio ac-
cedan a las diferentes propuestas, 
teniendo en cuenta a quienes es-
tén contemplados bajo la Ley 48 de 
discapacidad”.

En el acto de cierre se pudo ver la 
primera obra de teatro en Lengua de 
Señas Argentina “Nuestra vida todos 
los días, que hace reflexionar a las y 
los espectadores acerca de la coti-
dianeidad de las personas sordas; 
con situaciones en luces y sombras 
buscan despertar la sensibilidad de 
nuestros ciudadanos y visitantes. 
El elenco estuvo conformado en su 
gran mayoría por sordos. Los acto-
res y actrices fueron Janina López, 
Paola Ortega, Patricia Molinari, 
Luca Pandiani, Daniel Pérez, Ma-
tías Martínez, Marina Pichuncheo, 
Consuelo Otharán y Eric Cisterna. 
Diego Corbacho, Profesor de Teatro 
de la Escuela de Educación Integral 
Ushuaia, fue su Director.

Finalmente, la Coordinadora 
agregó que “creemos que este tipo 
de políticas promueve acciones que 
respetan el derecho fundamental de 

acceso a la información, autonomía 
y bienestar de la comunidad sorda y 
favorece la construcción de una so-

ciedad justa e inclusiva con mayor 
conciencia social, en donde todas y 
todos sean tenidos en cuenta”.

USHUAIA
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El intendente Walter Vuoto encabezó la celebración en el Paseo del Centenario, donde concluyeron los trabajos de puesta 
en valor del histórico espacio, con su fuente refuncionalizada, las pasarelas y miradores renovados, iluminación led y accesos 
adaptados. 

VUOTO ENCABEZÓ LA CELEBRACIÓN 
EN EL PASEO DEL CENTENARIO

Acompañado del Gabinete mu-
nicipal, la concejala Laura Avila, el 
concejal Gabriel De la Vega, veci-
nos y vecinas de la ciudad con sus 
familias, en el anochecer del 20 
de diciembre, entregó distincio-
nes a sus artífices, el arq. Roberto 
Matach y a la familia de Mario Fe-
rrero, tras el encendido de luces y 
la puesta en funcionamiento de la 
fuente. 

“Hemos recuperado el monu-
mento que es realmente histórico, 
con elementos constitutivos de 
la formación misma de la ciudad. 
Así lo concibieron, cuando se creó 
en ocasión de cumplir 100 años 
nuestra querida Ushuaia. Hemos 
recuperados la fuente también, 
que durante décadas estuvo sin 
funcionar”, dijo Vuoto y agregó 
que “los monumentos son repre-
sentaciones de aquello que valo-
ramos, de aquello que honramos y 
distinguimos”. “Es fácil hablar y se 
pueden declamar muchas cosas. 
Pero cuando vas a lo concreto, a la 
realización, muchas veces te en-
contrás que la palabra dice honrar 
la historia y la tradición de nuestra 
ciudad, pero hay que ver qué he-
mos hecho por mantenerla viva”, 
sostuvo. 

Tras la inauguración, se suma-
ron la música y la danza con la 
participación de la Banda Munici-
pal y, en cada mirador, se presen-
taron ‘Familia del Tambor’, ‘Ritmo 
Sur, ‘Ritmos Urbanos de la Munici-
palidad’, ´Rebelión Malambo’ y el 
DJ ‘Plastic Pulse’, cerrando con la 
‘Banda del Juguete’.

En referencia al monumento, el 
intendente Vuoto explicó que las 
distintas espigas que surgen repre-
sentan a la cultura originaria y las 
corrientes migratorias que se ele-
van a diferentes alturas y marcan 
distintos tiempos de nuestra his-
toria. Estas espigas soportan la es-
tructura social y cultural de la so-
ciedad, nutriéndola de sabiduría, 
representada por el agua. “Ahí está 
la fuente que recoge esas aguas a 
través del Río Olivia y el Río Pipo 
que bañan sus costas”.

Vuoto sostuvo que “quienes 
pensaron y diseñaron el monu-
mento, así lo erigieron y esto que 

USHUAIA

simboliza no es poco, porque se 
trata de nuestra identidad como 
sociedad, nuestra construcción 
como sociedad y la construcción 
cultural que tenemos como colec-
tivo de una ciudad pujante y que 
crece”. 

“Esta obra se inauguró un 12 de 
octubre de 1984 y es obra del que-
rido arquitecto Roberto Matach, 
para quien pido un fuerte aplauso, 
que está aquí con nosotros y la di-
señó y Mario Roberto Ferrero que 
no está, pero nos acompaña su 
hijo Lautaro, un gran profesional 
que ha tenido esta ciudad”, mani-
festó Vuoto y extendió el agrade-
cimiento a ‘Pepe’ Estabillo, “quien 
fue el intendente del centenario 
de esta ciudad; pido un aplauso 
para él, hagámosle llegar el reco-
nocimiento de una ciudad que va 
creciendo”.

“Apostamos a que el Centena-
rio vuelva a brillar, queremos que 
sea una postal de nuestra hermo-
sa ciudad. Que la vivan y disfruten 

diariamente nuestros vecinos y 
vecinas y que la visiten turistas de 
todo el mundo, grabándola en sus 
retinas”, dijo Vuoto. 

Agradeció “al equipo de Pla-
nificación y Hábitat, por todo el 
trabajo  y a las áreas operativas 
que estuvieron trabajando hasta 
el último minuto como Parques y 
Jardines, Medio Ambiente, Obras 
Públicas, Servicios Públicos y 
Relaciones Vecinales que enca-
beza Damián, y a todo el equipo 
que encabeza Gabriela porque 
han hecho un trabajo increíble”. 
Destacó además la participación 
en el proyecto de puesta en va-
lor del arq. Marcelo Matach, hijo 
del reconocido arquitecto autor 
de la obra. En tal sentido afirmó 
que “cuando empezamos con este 
sueño, ahí estuvo, lo que signifi-
ca aportar a través de las distintas 
generaciones de ushuaienses y 
esto significa mucho para noso-
tros y por eso queremos agrade-
cerle”.

“Esperamos que los vecinos y 
vecinas lo cuiden y valoren, he-
mos colocado una casilla para la 
seguridad, que va a tener dos pla-
yeros”, dijo Vuoto. “Queremos la 
disfruten los y las jóvenes que está 
para eso y venimos generando 
esta construcción de Ushuaia que 
revaloriza su historia”. 

“Todo pueblo que no recuerda 
su historia, está condenado a re-
petirla, por eso reconstruimos la 
Plaza Piedrabuena, la Plaza Cívi-
ca, hoy reinaugurábamos el Pla-
yón Shulz y el Paseo del Centena-
rio y también el Paseo de las Rosas 
junto a Pueblo Viejo”, manifestó 
el intendente. “Prometimos hace 
dos años poner en valor este Pa-
seo, y dijimos que necesitábamos 
tiempo y recursos para hacerlo. 
Ushuaia, promesa cumplida!”, 
expresó y finalizó deseando que 
“disfruten de este nuevo paseo 
que realmente es digno de disfru-
tar, cuidemos y queramos nuestra 
hermosa ciudad”.
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1000 RIOGRANDENSES SE 
EGRESARON EN LA OFICINA 
DE EMPLEO MUNICIPAL 

4 MIL ESTUDIANTES FUERON 
ACOMPAÑADOS POR EL 
MUNICIPIO DURANTE EL 2021 

LA BANDA MUNICIPAL LLENÓ 
EL CARLOS MARGALOT

Ese es el número de vecinos y 
vecinas que durante el 2021 fue-
ron parte de los más de 90 cursos 
que ofreció este año el Municipio 
de Río Grande, y que concluyeron 
su formación adquiriendo nuevas 
herramientas para su inserción 
laboral. 

Bajo el lema “Formarte es Cre-
cer”, se desarrolló este viernes la 
entrega de certificados a aquellos 
vecinos y vecinas que finalizaron 
las capacitaciones y cursos que se 
ofrecieron durante el transcurso 
del 2021. 

Fueron 90 cursos los que se 
dictaron de manera presencial 
en la Oficina de Empleo, como 
así también distribuidos en dis-
tintos barrios de la ciudad, brin-
dando de esta manera atención 
personalizada, acompañamiento 
permanente, orientación e infor-
mación del mercado del trabajo, 
a más de 1000 vecinos y vecinas 
que fueron parte de la formación 
ofrecida este 2021. 

Al respecto, el secretario de 
Desarrollo Económico y Ambien-
te del Municipio, Matías Lapa-

El Municipio de Río Grande 
acompañó durante el 2021 a 4000 
estudiantes de la ciudad, a través 
de las “Becas RGA”; “Becas 100 
Años”; sumándose además los 
programas “Sigo Aprendiendo” y 
“Centros de Apoyo a las Trayecto-
rias Educativas”. 

Mediante las “Becas RGA” y 
“Becas 100 Años”, fueron asisti-
dos más de 2 mil estudiantes que 
cursan el último año de la secun-
daria, como así también quienes 
transitan carreras en el nivel su-

El pasado domingo, la Banda 
Municipal realizó su última pre-
sentación del año ante un polide-
portivo “Carlos Margalot” repleto 
de vecinos y vecinas que se acerca-
ron a disfrutar de la propuesta.

Al respecto, el subsecretario de 
Cultura, Carlos Gómez, destacó la 
gran trayectoria de la Banda Mu-
nicipal de Música y resaltó, en este 
sentido, su importancia para la di-
fusión de voces y artistas locales.

“La velada fue muy emotiva. La 
Banda nos deleitó con un reperto-
rio de más de 20 canciones de di-

dula, expresó que “como gestión 
buscamos generar espacios para 
acompañar a los vecinos y veci-
nas en su desarrollo e inserción 
laboral”, y agregó que “estamos 
muy contentos de que más de mil 
riograndenses se hayan formado 
y hoy cuenten con herramientas 
para afianzar su crecimiento y te-
ner más oportunidades en el mun-
do del trabajo”. 

“Vamos a seguir trabajando para 
que más vecinos y vecinas tengan 
oportunidades de formación”, con-
tinuó el Secretario, y resaltó la im-
portancia de la capacitación conti-
nua para “generar autonomía en el 
trabajo, fortalecer el emprendedu-
rismo en la ciudad e impulsar el de-
sarrollo de la economía local”.

Participaron de la entrega de 
certificados miembros del Gabine-
te municipal; autoridades del Mi-
nisterio de Trabajo, Empleo y Segu-
ridad Social de la Nación (distrito 
Río Grande), Rosa Mandina Andra-
de y Ramiro Aquino; y represen-
tantes de la Cooperativa Eléctrica, 
Cámara de Comercio e Industria y 
de la UOM Seccional Río Grande.

perior.
Por otra parte, en el marco del 

programa “Sigo Aprendiendo”, 
1200 estudiantes fueron becados 
con material de estudio y más de 
250 accedieron a las clases de apo-
yo escolar. 

Lo anterior se suma a los 550 
niños, niñas, adolescentes y adul-
tos que fueron parte del programa 
“Centro de Apoyo a las Trayectorias 
Educativas”, quienes reforzaron 
sus conocimientos en las distintas 
materias que se brindaron. 

versos estilos y géneros, a lo que 
también se sumó las presentacio-
nes del Coro de Señas y del Coro 
del Centenario”, agregó Gómez. 

El Subsecretario de Cultura 
remarcó que mediante esta pro-
puesta la Gestión Municipal busca 
promover y difundir la labor de los 
artistas locales, a la vez que se pone 
en valor el esfuerzo, el compromiso 
y la dedicación de los músicos que 
conforman la Banda Municipal de 
Música y que son reconocidos por 
brindar espectáculos de gran cali-
dad ante el pueblo riograndense.

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE RÍO GRANDE
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USHUAIA

En Ushuaia, el sábado por la tarde tuvo lugar la primera  feria dentro de la Casa de la Mujer Presidenta Cristina Fernández, 
en el marco del programa Mujer Emprendedora que relanzó el intendente Walter Vuoto en ocasión de inaugurarse la nueva 
sede de la Secretaría. 

Treinta mujeres inauguraron 
‘Verano de Mujeres Emprendedo-
ras’, el espacio destinado a presen-
tar y ofrecer la producción de muje-
res locales.

“Esta fue la primera de muchas 
ferias de emprendedoras que ten-
drán lugar todos los sábados, a 
partir del mes de enero, de 15 a 20 
horas, en el marco de este progra-
ma que tiene el claro objetivo de 
acompañar los proyectos produc-
tivos de las emprendedoras de la 
ciudad y ampliarlo con capacita-
ciones y espacios de venta”, dijo 
la secretaria de la Mujer, Sabrina 
Marcucci.

La titular del área afirmó que 
“hubo un muy buen nivel de ventas 
y pudieron disfrutar del encuentro y 
trazar redes entre todas las mujeres 
que decidieron emprender”. Mar-
cucci agregó que “además estaban 
muy agradecidas con el Intendente 

por el acompañamiento y valoran-
do el rol de la Casa de la Mujer para 
estas actividades tan importantes, 
tanto por su ubicación céntrica 
como por haberse convertido en un 
punto de encuentro para las muje-
res”.

“Es indudablemente un muy 
buen punto de venta, pero además 
es un ámbito donde se sienten có-
modas, pueden conversar sobre te-
mas e intereses en común y seguir 
avanzando en los niveles de organi-
zación”, explicó Marcucci.

Por último expresó que “todas 
las mujeres interesadas en parti-
cipar, pueden inscribirse en la Se-
cretaria de la Mujer, en el programa 
Mujer Emprendedora y formar par-
te de Verano de Emprendedoras en 
la Casa de la Mujer”.

SE REALIZÓ LA PRIMERA FERIA EN 
LA CASA DE LA MUJER
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El presidente del Concejo Deliberante, Juan Carlos Pino, junto a la secretaria administrativa, Lic. Noelia Butt, recibieron a 
integrantes de la carpintería artesanal Madril, para formalizar el reconocimiento a través de la entrega de un diploma que 
declara de Interés Municipal la fabricación de palos de hockey con madera de lenga, distinción que fuera acompañada por 
el cuerpo deliberativo en sesión ordinaria.

La resolución que establece la 
declaración, destaca el empren-
dimiento de fabricación de palos 
de hockey sobre hielo marca “tipo 
nine”, por la innovación y por su 
aporte a la industria maderera local 
y al deporte. En este sentido, Pino 
señaló que “es importante reco-
nocer estos emprendimientos que 
a veces pasan desapercibidos”, y 
valoró que “se utilice un producto 
y un recurso local, para la exporta-
ción”.

En el encuentro, Alejando Ma-
dril −junto a Matthew Meinzer, 
instructor de Hockey del Club An-
dino Ushuaia e integrante de la em-
presa- revelaron detalles de cómo 
sostuvieron el emprendimiento a 
través de la pandemia, y resaltaron 
que “por la diversificación de pro-
ductos” el taller siempre estuvo en 
funcionamiento, sobre todo “con 
la fabricación de palos de hockey”, 
producto “accesible, a compara-
ción de los valores de importación”, 
aseguraron.

Sobre este producto, Madril 
señaló que “actualmente le están 
haciendo todas las pruebas de re-
sistencia; mandamos el proyecto a 

PINO ENTREGÓ DISTINCIÓN A 
CARPINTERÍA ARTESANAL 

“NO ESTAMOS DE ACUERDO 
CON LA VENTA ILEGAL, ESO 
HAY QUE ERRADICARLO”

El vicepresidente de la Cáma-
ra De Comercio, Daniel González 
cargó contra la competencia ilegal 
en ventas de diversos productos en 
las redes sociales o lugares no ha-
bilitados.

Hace unos días, los integran-
tes de la Comisión Directiva de la 
Cámara de Comercio de Ushuaia 
se reunieron con los referentes 
del Paseo de los Artesanos “Enri-
queta Gastelumendi” para aunar 
criterios respecto de posibles so-
luciones para que las principales 
arterias comerciales de la ciudad 
estén destinadas exclusivamente a 
la actividad comercial de los loca-
les, sin presencia de manteneros, 
artesanos y revendedores.

En declaraciones a FM MAS-
TER`S, González apuntó que “hace 
tiempo que venimos planteando 
lo que se llama competencia ilegal, 
en las redes sociales se ve mucha 
oferta de comida sin regulación 
ni incidencia de bromatología. 
No planteamos erradicar ese tipo 
de comercio sino regularizarnos, 
estamos en pos de los emprende-

dores, en realidad falta controles, 
a los comercios es fácil controlar-
nos porque están en un lugar físico 
pero todo lo que es ilegal lleva su 
trabajo”.

“El problema con la venta en las 
redes sociales es más difícil porque 
deben intervenir otros entes, mu-
nicipalidad y gobierno, y se debe 
buscar algunas herramientas tec-
nológicas para resolverlo. Hay una 
cuestión judicial ya que no es fácil 
que en un control vaya a una casa”, 
sostuvo.

González remarcó que desde 
el ente están en desacuerdo con el 
proyecto municipal de habilitar la 
calle San Martín para que otros ar-
tesanos puedan vender sus artesa-
nías. “Los artesanos del puerto nos 
plantearon que esto no es benefi-
cioso”, aseguró.

“El tema es el control, en otras 
ciudades hay encuentros de artesa-
nos y esta regularizado, controlado 
y es solicitamos, el control, no esta-
mos de acuerdo con la venta ilegal, 
eso hay que erradicarlo”, sostuvo 
finalmente.

Innovar, del Ministerio de Ciencias 
y Tecnología, y también estamos se-
leccionados entre los 100 proyectos 
para exponer en este ministerio”. 
“Tenemos un bosque nativo que no 
existe en casi ningún lugar del mun-
do, esto termina de darle valor al re-
curso que tenemos acá”, puntualizó.

Por otra parte, explicó que “es-
tamos equipándonos con maqui-
naria tipo CNC y pantógrafos láser; 
nuestro taller está apuntando a 
productos tipo presentes proto-
colares, soportes para notebooks, 
organizadores para escritorios, y 
variedad de productos siempre con 
madera de legna. Tratamos de que 
cada cliente reciba algo diferente, 
algo original”.

Finalmente, explicó que “la ma-
dera de legna es prácticamente 
desconocida en el resto del mundo, 
la gente se sorprende por sus pro-
piedades, que son comparables a 

otras maderas que se utilizan en la 
industria”. El acto tuvo lugar el vier-
nes pasado, sobre el cierre del ciclo 
legislativo de este año, en la  Presi-
dencia del Parlamento local. 

USHUAIA
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Así lo afirmó Norma González, Vocal por Activos en la Caja de Previsión Social. “Desde que no se han pagado las deudas 
históricas que tenían sentencia firme, se vivió un desfinanciamiento. Lo que se hizo trasciende a lo que nos toca en la 
actualidad”, dijo.

“Es una caja de previsión, por lo 
que deberían estar los fondos, pero 
nadie desconoce lo que fue el prés-
tamo de 208 millones de dólares y el 
paquetazo de leyes del 2016”, recor-
dó González por FM Masters.

Y señaló que “nuestros jubilados 
cobran en tiempo y forma, igual que 
los pensionados”.

“Que trabajen entre todos los 
sectores tanto contribuciones como 
aportes”, pidió la vocal, y advirtió 
que en los últimos tiempos “vimos 
cómo están compuestas las otras 
cajas de los estatales provinciales”.

“A PARTIR DE LA REFORMA DE LA CAJA NOS SACARON 
LA AUTARQUÍA PARA MANEJAR LOS FONDOS”

“Ahora se pide la prórroga para 
mantener al día y el recupero de lo 
que determinó el resultado de los 
compromisos de pago pendien-
tes”, informó.

En cuanto a los pagos del Go-
bierno, afirmó que “se paga ha-
bitualmente, entra igual que los 
aportes y contribuciones. El mu-
nicipio de Tolhuin se puso al día, 
pagando lo adeudado a la caja. 
Después cada organismo tiene 
que absorber su deuda si la tuvie-
ra”.

“En su tiempo tuvimos un di-

nero en el Banco, todo lo que su-
frió la Caja en los últimos 20 años, 
con desfinanciamiento. El con-
cepto de previsión no está. Está la 
reserva para pagar, pero no está 
enganchado para capitalizarlo”, 
consideró.

Y advirtió que “a partir de la re-
forma de la Caja, sacaron la autar-
quía de manejar los fondos y ya nos 
excede a nosotros. Nadie conoce lo 

que fue el 2016. Ya no tenemos toda 
la administración nosotros”.

Gonzáles confirmó que el presi-
dente de la Caja, Leonardo Gómez, 
renunció a su cargo, por motivos 
familiares. “Nos dijo que tiene que 
ver con su familia, tiene hijos muy 
pequeños. Es una persona accesi-
ble, estudiosa del tema, hemos po-
dido trabajar y votar casi todas las 
cosas por unanimidad”, concluyó.

PROVINCIALES

LA UNTDF PARTICIPÓ DE LA 
REUNIÓN DE LA AGENCIA NACIONAL 
DE LABORATORIOS PÚBLICOS 

Se trató de la reunión ordinaria 
anual donde se presentó un balance 
del año respecto a los avances Ins-
titucionales y los distintos financia-
mientos de la ANLAP durante 2021.

La Universidad Nacional de 
Tierra del Fuego, Antártida e Islas 
del Atlántico Sur, a través del Dr. 
Alejandro Valenzuela, Coordinador 
de Investigación, Extensión y Vin-
culación Tecnológica del Instituto 
de Ciencias Polares, Ambiente y Re-
cursos Naturales (ICPA) participó 
de la Reunión del Comité Ejecutivo 
de la Agencia Nacional de Labora-
torios Públicos (ANLAP) que nuclea 
veintiséis laboratorios públicos y 
diecinueve Universidades. 

Durante el encuentro celebrado 
el pasado 16 de diciembre, la Presi-
denta del Directorio de la ANLAP, 
Farm. y Lic. Ana Lía Allemand, pre-
sentó las acciones de fortalecimien-
to que se realizaron desde la Agen-
cia durante 2021 como así también 
el apoyo a los proyectos de investi-
gación y desarrollo incluyendo fi-
nanciamientos para subsidios y be-
cas cofinanciadas con el CONICET. 

Se informó que el ANLAP financió 
12 proyectos con gran representa-
ción federal, incluyendo uno perte-
neciente a la UNTDF.

Un proyecto innovador que 
aporta en lucha contra el COVID-19

El proyecto de la UNTDF finan-
ciado por la ANLAP titulado “Mo-
dulo protector para la intubación” 
y dirigido por el Dis. Ind. Nicolás 
Easdale, docente investigador del 
Instituto de Desarrollo Económico 
e Innovación (IDEI) de la UNTDF, 
está orientado a la bioseguridad del 
personal de salud. El objetivo del 
proyecto es proponer, poner a prue-
ba y mejorar un nuevo e innovador 
diseño de un módulo que otorgue 
la mejor protección al personal de 
salud de un posible contagio no solo 
de COVID-19 sino de otras enferme-
dades, pero también otorgando la 
mejor visibilidad y facilidad de ma-
niobra posibles para realizar los pro-
cedimientos de intubación. Cabe 
destacar que este proyecto fue de-
clarado de “interés municipal” por 
parte del Consejo Deliberante de la 
Ciudad de Ushuaia.

UNIVERSIDAD
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La IV Cumbre Iberoamericana de Turismo Accesible reunió por primera vez de manera virtual a representantes de los cinco 
continentes para mostrar los avances en torno al turismo inclusivo. Personal del Instituto Fueguino de Turismo representó 
a la Provincia, al país y a Latinoamérica exponiendo las experiencias accesibles en el Fin del Mundo.  

El encuentro se realizó en La Ha-
bana, Cuba con modalidad presencial 
y virtual, contando con la participa-
ción de referentes internacionales del 
sector público y privado que se reú-
nen para aunar esfuerzos y estrategias 
con el objetivo de lograr un verdadero 
turismo accesible, responsable y so-
cialmente sustentable para todos.  

En este marco, la jefa de Calidad 
y Capacitación, Cecilia Colombres 
y la jefa de Promoción y Eventos 
del INFUETUR, Viviana Borrego 
presentaron el destino en el panel 
“Viajando a través de un mundo sin 
barreras” en el cual se mostró el tra-
bajo que se realiza en torno al turis-
mo inclusivo en cinco destinos, uno 
por continente. 

Al respecto, las referentes del 
Instituto indicaron que “desde el 
2012 se viene implementando las 
Directrices de Accesibilidad en Alo-
jamientos y servicios turísticos, jun-
to con talleres vivenciales para el 
sector y relevamientos en Ushuaia 
junto a áreas municipales para guiar 
a prestadores, alojamientos y esta-
blecimientos gastronómicos sobre 
accesibilidad arquitectónica, segu-
ridad, comunicación accesible y ca-
pacitación del personal”. 

De esta manera, se presentaron 
las experiencias inclusivas en el fin 
del mundo, detallando que Tierra 
del Fuego cuenta con un transpor-
te adaptado habilitado para reali-
zar traslados de personas en sillas 

TIERRA DEL FUEGO EXPUSO EN LA CUMBRE 
IBEROAMERICANA DE TURISMO ACCESIBLE

MÁS DE 5 MIL PERSONAS 
SALIERON DE LA ISLA 
DURANTE EL FIN DE SEMANA

Así lo confirmó el secretario 
de Protección Civil, Daniel Facio, 
en referencia al comienzo de la 
temporada vacacional y el éxodo 
de ciudadanos fueguinos hacia el 
continente.

En ese sentido, Facio comen-
tó que “desde el viernes 17 hasta 
el domingo 19 por la tarde egre-
saron 5396 personas en 1790 ve-
hículos de nuestra provincia” y 
agregó que “el pico de salida lo 
tuvimos el sábado cuando 2290 
pasajeros salieron de la isla en 
747 autos”.

Asimismo, el secretario aña-
dió que “el viernes 17 la canti-
dad fue similar, con un éxodo de 
2055 personas en 714 vehículos 
y el domingo 19 la cantidad se 
redujo a 1051 personas en 329 
autos, debido a que las condi-
ciones climáticas redujeron el 

horario de cruce por primera 
angostura”.

Además, Facio recordó los re-
quisitos para viajar al continente 
y recordó que “los pasajeros de-
ben contar con DNI, en el caso 
de los menores acompañado por 
acta de nacimiento, la cédula de 
identificación del vehículo y se-
guro internacional SOAPEX”.

Para finalizar, el funcionario 
comentó los requisitos sanitarios 
y afirmó que “se debe contar con 
esquema de vacunación cator-
ce días previos a iniciar el viaje y 
contar con la aplicación mi argen-
tina que certifique la vacunación 
COVID-19. Es importante tam-
bién chequear las páginas oficia-
les de las distintas provincias de 
tránsito y destino para conocer 
los requisitos particulares de cada 
jurisdicción”.

de rueda, como así también pres-
taciones accesibles como el Parque 
Nacional Tierra del Fuego, el tren 
del Fin del Mundo, la posibilidad de 
efectuar trekking guiado adaptado 
para personas ciegas al Glaciar Mar-
tial u otros senderos, navegación en 
Canal Beagle, visitar a Museo Maríti-
mo y Presidio de Ushuaia, sobrevue-
lo en helicóptero, y actividades de 
invierno en los centros Tierra Mayor 
y Cerro Castor. Asimismo se destacó 
los alojamientos y establecimientos 
gastronómicos accesibles.

“Es la primera vez que Tierra del 
Fuego participa en esta Cumbre y 
además de presentar los avances 
en el destino, nos capacitamos para 
promover un modelo turístico acce-
sible e inclusivo, concientizar y sen-
sibilizar al sector turístico público 
y privado sobre los derechos de las 
personas con discapacidad” explicó 
Borrego. 

En tanto que Colombres sostuvo 
que “buscamos sumar servicios a la 
cadena de valor de la accesibilidad 
turística por lo que invitamos a los 
prestadores y alojamientos a con-
tactarse escribiendo a turismoin-
clusivo@infuetur.gob.ar para que les 
brindemos información y visitemos 
su establecimiento”. 

Es importante indicar que en el 
marco de este Congreso se lanzó la 
nueva sección “Turismo Inclusivo” 
en el sitio web www.findelmundo.
tur.ar/turismoinclusivo donde se 

detallan los servicios y prestaciones 
que cuentan con algún tipo de acce-
sibilidad. Para finalizar se difundió 
el spot realizado en conjunto entre 
InFueTur y la TV Pública Fueguina, 

producido recientemente con el de-
portista Alexis Padovani, el cual se 
puede visualizar en los canales de 
YouTube de TurismoTDF y TV Públi-
ca Fueguina.

PROVINCIALES
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El Gobernador de la provincia, Gustavo Melella, celebró la aprobación del proyecto de Presupuesto 2022 por parte de la 
Legislatura de la provincia. Destacó el rol de la oposición en el análisis del proyecto presentado por el Ejecutivo. 

“A diferencia de lo que sucedió a 
nivel nacional, los legisladores fue-
guinos actuaron a la altura de las 
circunstancias, priorizando el bien 
común, por encima de las diferen-
cias”.

La Legislatura de la provincia 
sancionó anoche lunes el Presu-
puesto provincial para el ejercicio 
2022, luego de un arduo análisis 
que demandó por parte de los Le-
gisladores de los diferentes blo-
ques, como consecuencia de un 
necesario debate político, que in-
cluyó la presencia de todo el Gabi-
nete provincial en la Cámara legis-
lativa.

El Gobernador Melella saludó 
la determinación al destacar que 
“contar con el Presupuesto aproba-
do nos permite ejecutar las políti-
cas que garanticen la protección de 
las familias fueguinas” y destacó el 
compromiso de la oposición legis-
lativa.

“A diferencia de lo que sucedió 
a nivel nacional en la Cámara de 
Diputados, los legisladores provin-
ciales estuvieron a la altura de las 
circunstancias, priorizando el bien 
común, por encima de las diferen-
cias, en este momento en que Tie-
rra del Fuego necesita retomar el 
camino del crecimiento”, celebró 
el Mandatario.

“Esto sucede cuando hay una 
oposición responsable y construc-
tiva como la de Tierra del Fuego, 
no como lo que hemos visto a ni-
vel nacional. También, agradezco 
el trabajo de nuestros legisladores 

“LOS LEGISLADORES FUEGUINOS ACTUARON A 
LA ALTURA DE LAS CIRCUNSTANCIAS” 

PRESUPUESTO 2022

que supieron encontrar los con-
sensos necesarios, a través de una 
discusión política adulta con sus 
pares”, insistió.

“Este Presupuesto va a ser la he-
rramienta para llevar adelante las 
políticas públicas que se estamos 
llevando adelante para poner de 
pie a Tierra del Fuego y la recupe-
ración económica que la pandemia 
afectó sobremanera”, enfatizó el 
Gobernador.

Melella del mismo modo cele-
bró la aprobación del proyecto de 
impulsa la Industria del Conoci-
miento en la provincia. “Se ha dado 
un paso fundamental para que de 
una vez por todas en Tierra del Fue-
go se refuercen los pilares para la 
Industria del Conocimiento, que se 
suma de esta manera a la amplia-
ción de la matriz productiva que 
estamos impulsando en búsqueda 
de nuevos nichos productivos para 

lña generación de empleo”, recor-
dó Melella.

“Es momento de avanzar en este 
camino que emprendimos desde el 
comienzo de la gestión, la amplia-
ción de nuestra matriz productiva, 
fortaleciendo lo que tenemos, pero 
además ampliar oportunidades de 
generación de empleo calificado en 
un sector que crece todos los días 
en todo el mundo”, cerró el Man-
datario.

SE DETECTARON 14 NUEVOS 
CASOS POSITIVOS EN LA 
ÚLTIMA SEMANA

El Ministerio de Salud brindó 
un nuevo informe de situación 
sobre la pandemia de SARS-
CoV-2 en la provincia y su evolu-
ción en la última semana.

A la fecha hay un total de 
31.788 casos confirmados y 494 
pacientes fallecidos desde el co-
mienzo de la pandemia.

En la última semana se de-
tectaron 11 nuevos casos en Us-
huaia, 3 en Río Grande y ninguno 
en Tolhuin. Cabe mencionar que 
8 de los nuevos casos son impor-
tados.

Hasta la fecha no hay pacien-
tes internados en UTI en toda la 
Provincia.

El número de altas desde el 

inicio de la pandemia asciende a 
31.279.

Hay en el día de la fecha 8 casos 
activos en Tierra del Fuego.

Respecto al plan de vacunación 
que se lleva adelante, la Provincia 
ha recibido 326.268 dosis de vacu-
nas. Ya han sido aplicadas 304.826; 
151.996 personas recibieron la pri-
mera dosis de las cuales 134.073 re-
cibieron ambas.

Se aplicaron 7.190 dosis adicio-
nales, 4 vacunas de aplicación úni-
ca y 11.563 dosis de refuerzo; según 
datos del Monitor Público de Vacu-
nación actualizados a las 4:45 horas 
de esta mañana.

Respecto del modo de trans-
misión, el mayor porcentaje de 

PANDEMIA

casos se produce por transmisión 
comunitaria o por contacto estre-
cho.

Se reitera la importancia de 
mantener las medidas de higiene y 
cuidados para disminuir contagios, 
incluida la ventilación de los am-
bientes; así como la utilización de 

tapaboca-nariz, lavarse regular-
mente las manos, desinfectar las 
superficies y objetos de uso coti-
diano y respetar en todo momen-
to los protocolos establecidos.

Ante la aparición de síntomas 
se solicita llamar al 107 y mante-
nerse aislado.



  TIEMPO FUEGUINO | 22 de Diciembre de 202110 | 22 de Diciembre de 2021  

INICIA LA OBRA “MIRADORES 
VALLES FUEGUINOS”: SE 
SOLICITA NO DESCENDER EN 
EL MIRADOR CARBAJAL 

MELELLA PARTICIPÓ DE UNA 
REUNIÓN DE TRABAJO CON 
EL PRESIDENTE ALBERTO 
FERNÁNDEZ

El Instituto Fueguino de Turis-
mo informó que el día miércoles 
22 de diciembre iniciará el proce-
so de construcción de los dos mi-
radores panorámicos “Miradores 
Valles Fueguinos” localizados en 
la Reserva Natural y Paisajística de 
Tierra Mayor. Ante ello se solicita 
a agencias de viajes, prestadores 
de turismo, transporte público de 
pasajeros y particulares no des-
cender en el antiguo Mirador Car-
bajal, ya que se encontrarán ma-
quinarias y personal trabajando 
en el lugar. 

En este sentido, el secretario 
de Coordinación Estratégica, Juan 
Pavlov indicó que “esta importan-
te obra es parte del Plan 50 Des-
tinos financiado por el Ministerio 
de Turismo y Deportes de Nación. 
En un periodo de aproximada-
mente 9 meses se contará con dos 
miradores panorámicos con ac-
cesibilidad y servicios sanitarios. 
Además, uno de los miradores 
brindará la posibilidad de acceso 

El presidente Alberto Fernández 
encabezó el encuentro en la Resi-
dencia de Olivos con Gobernadores 
provinciales para analizar la situa-
ción luego del rechazo por parte de 
la oposición al Presupuesto nacio-
nal, al igual que las negociaciones 
con el FMI.

El Gobernador fueguino destacó 
que se trató de “un encuentro muy 
positivo, para analizar la situación 
del país, de cara a esta irresponsabi-
lidad política de la oposición de no 
brindarle al Gobierno nacional una 
herramienta vital como lo es el Pre-
supuesto para el próximo año”.

Melella insistió al respecto que 
“lamentablemente esta mezquin-
dad que han tenido pone en en una 
situación compleja a la economía 
del país, pero además afecta a las 
provincias y sus economías, porque 
por ejemplo lo que hicieron los re-
presentantes fueguinos integrantes 
de la oposición en la Cámara de Di-
putados es no permitir el ingreso de 
recursos a Tierra del Fuego y la eje-
cución de obras muy importantes 
para su desarrollo. Cuando habla-
mos de obras hablamos también de 
empleo”.

“Proyectos como la construcción 
del nuevo puente hacia la margen 
sur de Río Grande o el Polo Logís-
tico Antártico en Ushuaia, y hasta 
una iniciativa tan vital como la con-
formación del Fideicomiso Austral 
II para financiar obras de infraes-
tructura en la provincia, se verán 

a un tramo del sendero del Fin del 
Mundo, integrándose en el circui-
to de trekking en el Valle de Tierra 
Mayor”.

Cabe destacar que el monto to-
tal de la obra es de $47.112.203,74. 
Los trabajos incluyen la construc-
ción de un Mirador Principal (A) 
ubicado en el kilómetro 3041 sobre 
la Ruta Nacional Nº 3 en donde se 
encuentra el que se utiliza actual-
mente, y el Mirador Complemen-
tario (B) localizado en el kilómetro 
3040 sobre la Ruta Nacional Nº 3 
en proximidades del inicio del sen-
dero a Cascada Beban. 

“Solicitamos precaución tanto 
a los servicios turísticos y de trans-
porte como a los particulares, re-
cordando que no está permitido 
descender en el mirador Carbajal 
debido a que se encuentra en obra. 
También hacemos un llamado a 
las empresas de alquileres de auto 
y a las dependencias de informa-
ción turística a fin de informar al 
visitante”, recalcó Pavlov.

perjudicadas”, ejemplificó el Go-
bernador.

“Esto es común en las provin-
cias, por eso manifestamos nuestra 
preocupación ante este panorama. 
Ha sido una muy buena reunión 
con el Presidente, todos tuvieron la 
oportunidad de expresar la preocu-
pación frente a un año 2022 sin Pre-
supuesto nacional, lo que implica 
muchas cosas”, advirtió Melella.

Participaron del encuentro ade-
más los gobernadores Axel Kicillof 
(Buenos Aires), Raúl Jalil (Catamar-
ca), Jorge Capitanich (Chaco), Gus-
tavo Bordet (Entre Ríos), Gildo Ins-
frán (Formosa), Sergio Ziliotto (La 
Pampa), Ricardo Quintela (La Rio-
ja), Sergio Uñac (San Juan), Alicia 
Kirchner (Santa Cruz), Omar Perotti 
(Santa Fe) y Gerardo Zamora (San-
tiago del Estero), además del vice-
gobernador a cargo del Ejecutivo de 
Tucumán, Osvaldo Jaldo.

El Presidente estuvo acompa-
ñado por el jefe de Gabinete, Juan 
Manzur; el ministro del Interior, 
Eduardo de Pedro; y el secretario 
General de la Presidencia, Julio Vi-
tobello.

En el encuentro además se anali-
zaron los avances de las negociacio-
nes con el Fondo Monetario Inter-
nacional, en medio de un contexto 
complejo debido a la posición en 
la que quedó la Argentina luego del 
rechazo al proyecto de Presupuesto 
por parte de la oposición en el Con-
greso Nacional.

BUENOS AIRES PROVINCIALES
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La asistencia operativa se está llevando a cabo desde Estancia la Fueguina en cuatriciclos a 12km del fuego, ya que el frente 
del mismo se encuentra lejos de la zona de caminos. 

El incendio está siendo aborda-
do en diversos sectores: las Briga-
das Provincial y de Defensa Civil 
de Tolhuin están atacando la cabe-
za del mismo y enfriando la zona 
de avance, mientras que la briga-
da de incendio de Ushuaia traba-
ja en el enfriamiento de la cola de 
incendio, es decir, sectores donde 
diera origen. 

Adicionalmente, un grupo de 
brigadistas de Defensa Civil de 
Tolhuin están colaborando en las 
tareas de comunicación y logística 
desde el lugar de la ignición.

De acuerdo a las comunicacio-
nes obtenidas por radiofrecuen-
cia y con la información obtenida 
al momento, el foco se encuentra 
activo y habría afectadas al menos 
10 a 12 hectáreas de bosque apro-
ximadamente.

Participan un total de 21 com-
batientes y 5 personas afectadas a 
tareas de logística y operaciones 
en la asistencia del incendio.

En las tareas de combate, se 
han involucrado 7 brigadistas de 
Tolhuin con móviles; cuatriciclo 
y un unimog; 4 brigadistas de Us-
huaia que llegaron al lugar en he-
licóptero con equipo de bombeo y 
8 brigadistas de Defensa Civil Tol-
huin con móviles, cuatriciclo y un 
UTV.

El incendio se habría iniciado 
aparentemente al NE de la Reser-
va Forestal Lote 93 a unos 300 me-
tros del límite de la propiedad de 

CONTINÚA EL COMBATE DE INCENDIO EN 
ESTANCIA “LA FUEGUINA”

TOLHUIN

Lenga Patagonia Cuartel 4, parcela 
107A, por la que corrió unos 1400 
metros hacia el NE, sobre un bos-
que en galería de Ñire muy degra-
dado por la presencia de castores y 
tareas de pastoreo que además, se 
encuentra separado de masas bos-
cosas más conspicuas por grandes 
masas de turbales de Sphagnum. 

Foco de incendio activo en 
zona Norte, Estancia Sara

El domingo por la tarde, tuvo 
lugar un incendio en Estancia 
Sara, en inmediaciones de un pozo 
de extracción de la Empresa Roch, 
que al presente se encuentra acti-
vo y contenido. 

En el lugar, están trabajan-

do brigadistas de la Empresa YPF 
coordinados por los Brigadistas 
Provinciales de Zona Norte con 
asiento en Río Grande, a fin de 
continuar con las acciones de en-
friamiento y mitigación, las cuales 
son indispensables en el contexto 
de los vientos imperantes en el 
sector en la jornada de hoy.
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El jefe de Gabinete de la Municipalidad de Ushuaia, Omar Becerra, anunció la elevación al Concejo Deliberante de un 
proyecto de Ordenanza para nombrar bajo el nombre de ‘Pioneras Fueguinas’ al paseo que se construirá en la pasarela Luis 
Pedro Fique. 

La obra convertirá a la antigua 
pasarela en una vía moderna con 
paseos laterales que permitirán las 
mejores vistas hacia la entrada al 
canal Beagle y hacia el poniente de 
la ciudad, espacios de encuentro y 
recreación.

“Ubicado en la Calle Luis Pedro, 
Fique entre las bahías Encerrada y 
Ushuaia, el nuevo Paseo propone 
un recorrido conmemorativo de la 
historia de las familias que apos-
taron a instalarse y crecer en Us-
huaia”, dijo el Jefe de Gabinete de la 
ciudad. 

Becerra afirmó que “es para la 
gestión del intendente Vuoto un 
verdadero orgullo rendir un mere-
cido homenaje a todas esas muje-
res que han hecho, cotidianamente 
y desde las distintas tareas, la histo-
ria de nuestra ciudad, que además 
sigue creciendo”. Recordó que “fue 
la gestión de este intendente la que 
llevó adelante y finalizó el Monu-
mento a los Pioneros y Antiguos Po-
bladores en la plaza Cívica, fue este 
intendente el que recuperó y reno-
vó esa misma plaza, el que puso en 
valor el Paseo del Centenario, el que 
continuó e hizo crecer el Pueblo 
Viejo con el rescate de un número 
creciente de casas históricas”.

“Las cientos y miles de mujeres 
de la historia de la ciudad de Us-
huaia, muchas de ellas llegadas por 
mar seguramente, en ese mismo 
paseo costero que ahora integra la 
pasarela, serán homenajeadas en el 
proyecto que llevaremos adelante 

LA MUNICIPALIDAD PRESENTÓ EL PASEO
PIONERAS FUEGUINAS AL CONCEJO DELIBERANTE

desde la Secretaría de Planificación 
e Inversión Pública y que ya tiene 
su desarrollo como tal”, dijo Bece-
rra. “Será un espacio recreativo, un 
verdadero paseo, moderno, inte-
grado y para todas las familias de la 
ciudad y quienes nos visiten”.

El proyecto del Paseo en la pasa-
rela brinda los espacios requeridos 
para lograr un buen desempeño 
y funcionamiento del área como 
recreativa, deportiva y para circu-
lación vehicular mínima. Pone en 
valor la zona como punto de interés 
panorámico, regional, científico y 
turístico. 

Ofrecerá tres circuitos, peatonal 
y deportivo a través de una bicisen-
da con veredas de hormigón, vehi-
cular de intertrabado y panorámi-
co contemplativo, con miradores y 
áreas de descanso.

Incluyendo la costa, el área total 
del Paseo resulta ser de alrededor 
de 21.000m², con una extensión 
de la pasarela de 560 m aproxima-
damente; tendrá una calle central 
de pavimento articulado de 8 m 
de ancho y 5.826 m² de vereda. La 
bicisenda, de 2 m de ancho estará 
ubicada sobre la Bahía Encerra-
da y el circuito peatonal tendrá un 
ancho mínimo de 1,50m hasta 4 m 
materializados ambos con vereda 
de hormigón de 10 cm de espesor. 
Sobre Bahía Ushuaia se ejecutará 
una senda peatonal materializada 
de la misma manera y pórfido en 
lugares específicos; se restaurarán 
ambas costas removiendo escom-

bros y poniéndolas en valor como 
miradores.

También contará con ilumina-
ción general mediante la instala-
ción de 18 artefactos tipo Bael Stra-
da con columnas de 8 m de altura 
libres, la que se verá complementa-
da con 36 farolas con columnas de 
3,90 m de altura libre y 28 reflecto-
res ornamentales.

El equipamiento se comple-
mentará con 20 cestos de residuos, 
un total de 80 m de asiento corrido, 
distribuidos en diferentes sectores 
estratégicos, 7 asientos con letras 
corpóreas, 2 carteles, 525 bolardos, 
42 m de baranda de aluminio y can-
teros en piso.

 “Este homenaje, esta propuesta 
que presentamos al Concejo Deli-
berante de la ciudad, es superado-
ra de toda controversia que se haya 
planteado, en todos los tonos y ex-
presiones conocidas, en ocasión de 
plantearse el debate por los nom-
bres de la Casa de la Mujer, que es 
una Casa política, que es una Casa 
que es sede de una Secretaría del 
Estado municipal, desde donde se 
despliegan políticas públicas para 
mujeres, género y diversidad, con 
programas de contención, fomento 
y acompañamiento”, dijo Becerra.

“El intendente Vuoto ha elevado 
con este proyecto una propuesta 
que permite dar el justo lugar a las 
Pioneras, ese reconocimiento a la 
historia también hecha por mujeres 
o quizas hecha fundamentalmente 
por mujeres. Y ese paseo las nom-

bra”, sostuvo.
Becerra indicó que “no solamen-

te estamos presentando el veto a la 
ordenanza que planteaba ponerle 
el nombre de Mujeres Fueguinas a 
un espacio de decisiones políticas, 
sino que presentamos un proyecto 
superador, un proyecto que permi-
te sostener los diferentes criterios. 
Estamos creando el Paseo Pioneras 
Fueguinas, y lo creamos con todo 
amor y respeto, como cada uno de 
los actos y de las obras que realiza-
mos para honrar nuestra historia, 
cuidar nuestra ciudad y hacer de 
Ushuaia el lugar más hermoso del 
mundo”.

En sus fundamentos, el Ejecu-
tivo explica que los nombres con 
que se designaron originalmente 
a los distintos espacios de la Casa 
de la Mujer son un reconocimien-
to que tiene como hilo conductor a 
las primeras Mujeres Electas, y “es-
tán presentes la primera Concejala 
de nuestra ciudad, militante de la 
UCR, Dña. Ana ORTIZ; la histórica 
militante del Partido Justicialista y 
primera Diputada Nacional de la 
provincia, Dña. Esther FADUL; la 
primera Mujer de la historia argen-
tina electa como Gobernadora, Dra. 
Fabiana RIOS, perteneciente al PSP; 
y la primera Presidenta electa de 
la Nación, Dra. Cristina FERNAN-
DEZ” y, además, “la Sala Común de 
la obra lleva el nombre de Mujeres 
de la Tierra, Kipa Naa (“Mujeres de 
nuestra tierra”), en homenaje a las 
mujeres de los pueblos originarios”.

USHUAIA
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USHUAIA

Sabrina Marcucci, a cargo de la Secretaria de Políticas 
Sociales, Sanitarias y Derechos Humanos, explicó que “el 
objetivo de este esquema es poder estar más cerca de la 
gente, como nos pide el intendente Walter Vuoto en cada 
actividad”. 

Con el Paseo de las Rosas como 
escenario, la Municipalidad de Us-
huaia acercó los talleres y activida-
des del CePLA “con gran participa-
ción de vecinos y vecinas, niños, 
niñas y jóvenes que pudieron dis-
frutar de castillos inflables, mues-
tras de ajedrez, caporales y coro en 

NUEVA JORNADA DEL 
CePLA-eL PALOMAR eN 
EL PASEO DE LAS ROSAS

la Glorieta”, indicó Marcucci.
Se sumó el trabajo del equipo 

de las Juegotecas de la Secretaría 
como realizan en las distintas jor-
nadas familiares en distintos pun-
tos de la ciudad, generando espa-
cios de esparcimiento tanto para 
grandes como chicos y chicas. 

Ante la presencia de representantes de la Asociación Civil 
Madres del Dolor y Red Federal de Siniestros Estrellas 
Amarillas se sancionó ayer, la ley que implementa el 
programa de Alcoholemia cero al volante en la Provincia 
con el objetivo de prevenir siniestros viales. “No hay una 
prohibición de consumo de alcohol pero el mensaje del 
Estado es claro: no se podrá conducir un vehículo en el caso 
de haber consumido alcohol”, dijo Bilota. 

Se trata del asunto presentado 
por la bancada del FdT-PJ. El le-
gislador Federico Bilota, que ac-
tualmente integra el bloque Justi-
cialista Provincial (JP). “La tasa de 
mortalidad por siniestros viales, 
en la Argentina sigue siendo muy 
alta. 20 personas por día han falle-
cido, promedio en los últimos 25 
años”, alertó el Parlamentario. 

En su articulado se establece 
que queda prohibido conducir 
con alcoholemia superior a cero 
miligramos por litro de sangre. Se-
ñalan que el Gobierno, dispondrá 
una campaña masiva de difusión y 
concientización en materia de se-
guridad vial. 

Recordó que “en la Provincia 
existe hoy un desfasaje en la le-
gislación dado que las tres ciuda-
des poseen normativas de alcohol 
cero al volante y nos parece opor-
tuno adecuar la normativa a nivel 
provincial. No hay una prohibi-
ción de consumo de alcohol, con 
esta norma, sino que se dice que si 
se consume alcohol, no se puede 
conducir. Esta Legislatura será un 
canal para llevar adelante la lucha 
de los familiares de víctimas de 
tránsito”, sostuvo Bilota. 

De manera consecutiva, se 

APROBARON LA LEY 
DE ALCOHOL CERO AL 
VOLANTE

LEGISLATURA

aprobó el asunto que declara de 
interés Provincial la Guía para Víc-
timas, impulsada por la Asocia-
ción Civil Madres del Dolor. 

Cabe destacar que Ia guía de-
dica un apartado para desarrollar 
las etapas emocionales que podría 
atravesar la víctima desde el mo-
mento de la pérdida de un ser que-
rido y todas las etapas sucesivas 
que deberán transitar. 
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La 7ª sesión ordinaria del Parlamento, culminó con la sanción del proyecto de Ley de Presupuesto para 2022.  Fue la presencia 
del ministro de Economía y del presidente de la AREF en el recinto lo que “facilitó mucho para encontrar un dictamen 
definitivo”, apuntó el legislador.

Por Silvana Minue-La Legisla-
tura de la provincia sancionó en 
la noche del lunes, el Presupuesto 
provincial para el ejercicio 2022, 
luego de un arduo análisis que 
demandó por parte de los Legis-
ladores de los diferentes bloques, 
como consecuencia de un necesa-
rio debate político, que incluyó la 
presencia de todo el Gabinete pro-
vincial en la Cámara legislativa.

Quien además destacó la apro-
bación fue el presidente de la Co-
misión de Economía, Federico 
Sciurano que encabezó la ronda de 
debate y análisis del Proyecto que 
finalmente fue aprobado. “Fue el 
último tema a tratarse teniendo en 
cuenta la envergadura institucio-
nal que contiene el presupuesto, 
no es que no había acuerdo, sino 
que con la dinámica de la sesión 
decidimos dejarlo para el final”, 
dijo el legislador por FM Masters. 

“LO QUE APROBAMOS FUE CON LOS 
NÚMEROS QUE PROYECTA EL ESTADO 
NACIONAL SOBRE LA PROVINCIA”

EL MERCOSUR REAFIRMÓ SU 
APOYO A LA ARGENTINA EN 
LA CUESTIÓN MALVINAS

En un comunicado oficial la 
Cancillería argentina sostuvo que 
en el marco de la LIX Cumbre del 
MERCOSUR, los presidentes de 
los Estados Parte y Estados aso-
ciados reiteraron su respaldo a 
los legítimos derechos de la Re-
pública Argentina en la disputa 
de soberanía relativa a la Cues-
tión de las Islas Malvinas.

El comunicado continúa des-
tacando también que “la adop-
ción de medidas unilaterales, 
incluyendo la exploración y ex-
plotación de recursos naturales 
renovables y no renovables del 
área en controversia, no es com-
patible con lo acordado en las 
Naciones Unidas. Y, en ese sen-
tido, reconocieron, al igual que 
en anteriores oportunidades, el 
derecho que le asiste a la Argenti-
na de promover acciones legales 
contra las actividades no autori-
zadas en la referida área”.

demás sostiene que los Jefes 

“También agradecemos que 
el ministro de Economía como el 
presidente de la AREF, que se en-
contraban en el recinto, lo que 
facilitó mucho encontrar un dic-
tamen definitivo, probablemente 
sino estaba presentes hubiera sido 
dificultoso poder repensar algunas 
cosas”, remarcó.

“Hay que tener en cuenta que el 
dictamen se logró, pero la legislatu-
ra estuvo trabajando todo noviem-
bre”, dijo, al recordar la ronda de 
encuentros con los representantes 
de las distintas áreas, que permi-
tió que los bloques políticos defi-
nan una postura política. “Cuando 
convocamos a esas reuniones ya 
lo hicimos con la modificación 
presupuestaria que significaba la 
proyección que el gobierno nacio-
nal hace sobre Tierra del Fuego en 
términos económicos, lo que nos 
permitió achicar el déficit primario 

y el integral”.
“En definitiva lo que aprobamos 

ayer fue con los números que pro-
yecta el estado nacional sobre la 
provincia, razón por la cual no hay 
una relación directa entre presu-
puesto provincial y lo que se debate 
en el Congreso Nacional”, aseguró.

Para finalizar, el legislador por 
la UCR, explicó que “el presupues-
to tiene partidas a obras públicas 
y es significativo como importan-
te, prevé el desarrollo turístico y la 
obra del HRU. Tiene sus compleji-
dades y habla de una estructura en 
cuestión de los recursos”.

RÍO GRANDEPRESUPUESTO 2022

SOBERANÍA

de Estado manifestaron el cons-
tante interés regional en que esta 
prolongada disputa de sobera-
nía entre la Argentina y el Reino 
Unido sobre las Islas Malvinas, 
Georgias del Sur, Sandwich del 
Sur y los espacios marítimos cir-
cundantes, alcance, cuanto an-
tes, una solución de conformidad 
con las resoluciones pertinentes 
de las Naciones Unidas y las de-
claraciones de la Organización 
de los Estados Americanos, del 
MERCOSUR y de otros foros re-
gionales y multilaterales.

Este nuevo pronunciamien-
to de apoyo regional, al más alto 
nivel, se inscribe en la tradicio-
nal solidaridad expresada por los 
países de América del Sur para 
acompañar a la Argentina en su 
permanente reclamo de ejerci-
cio pleno de su soberanía y en la 
defensa de los recursos naturales 
del área en controversia.
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“SON ESPACIOS QUE REALMENTE AYUDAN A LA 
ECONOMÍA DE CADA HOGAR” 

El fin de semana se realizó el 
“Mercado Navideño”, donde las 
vecinas y vecinos disfrutaron, 
recorrieron y aprovecharon las 
ofertas que brindaba cada em-
prendedor y emprendedora para 
estas fiestas.

A través de este tipo de accio-
nes, el Municipio de Río Grande 
acompaña a los y las comercian-
tes en la difusión de sus empren-

Así lo afirmó uno de los tantos vecinos que recorrió el “Mercado Navideño” que se llevó adelante en el gimnasio del colegio 
Don Bosco el pasado fin de semana. La propuesta del Municipio contó con la presencia de comerciantes, emprendedores 
y productores locales, que presentaron sus productos para estas fiestas a precios populares. 

DIGITAL FUEGUINA Y 
TECNOSUR RETOMARÍAN EL 
FASÓN PARA NEWSAN

Sería inminente la vuelta a la 
producción en las empresas Digi-
tal Fueguina y Tecnosur, después 
de muchos meses de inactividad. 
Retomarían el fasón para la em-
presa Newsan de Ushuaia y así 
se cumpliría el deseo de trabaja-
dores y trabajadoras, de cerrar el 
año con la planta activa.

“Gracias a Dios ya estaríamos 
en condiciones de poder arran-
car, estamos a la espera de que se 
firme el convenio entre las par-
tes –esto es el Municipio, Gobier-
no, Digital Fueguina, Tecnosur y 
Newsan- para que se pueda com-

SE SUSPENDIERON LAS 
ACTIVIDADES EN FAPESA POR 
UN PRINCIPIO DE INCENDIO

GREMIALES

RÍO GRANDE

dimientos, al tiempo que, junto 
a ellos, se cuida el bolsillo de las 
familias riograndenses, con un 
paseo que ofrece productos a pre-
cios accesibles. 

Uno de los vecinos que reco-
rrió el Mercado afirmó que “son 
realmente interesantes este tipo 
de actividades y además hemos 
visto muy buenos precios”.

También, sostuvo que “estos 

RÍO GRANDERÍO GRANDERÍO GRANDERÍO GRANDERÍO GRANDE

espacios son los que necesita el 
emprendedor para mostrar y ven-
der sus productos, así como el 
cliente que obtiene productos a 
un precio accesible, ayudándonos 
a todos para que podamos tener 
una linda mesa navideña”. 

Por otro lado, Elsa, un de las 
vecinas que participó de la pro-
puesta, indicó que le “parece muy 
buena esta idea, realmente hay 

productos muy hermosos para 
regalar a precios económicos”, y 
agregó que “cada vez suman más 
novedades interesantes, como 
quienes trabajan con el recicla-
do”.

“Pudimos aprovechar una 
oferta muy amplia para estas fies-
tas y disfrutar de un paseo con 
espectáculos y atractivos”, con-
cluyó.

GREMIALES

pletar todo y arrancar”; señaló 
Marcos González, representante 
de los trabajadores, respecto de la 
inminente vuelta al trabajo.

Después señaló que el tiempo 
transcurrido desde que la planta 
se paralizó “ha sido un tramo lar-
go, duro, con muchos compañe-
ros hemos atravesado todo esto 
y hoy podemos decir que ya casi 
está concretada la vuelta, el vol-
ver a trabajar y volver a llevar un 
peso a la casa”. González dijo que, 
de esa manera, podrán “terminar 
este año volviendo a trabajar y 
comenzar el próximo trabajan-
do”. (Desde las Bases)

Ayer por la mañana, un prin-
cipio de incendio se desató en la 
planta de la empresa FAPESA en 
Río Grande. Fue controlado por 
los propios brigadistas y se imple-
mentó el sistema de evacuación 
en la planta. Hoy no habrá activi-
dades en la fábrica.

El principio de incendio se dio 
en la zona de servidores, siendo 
sofocado por los brigadistas que 
la empresa tiene formados para 

tal fin. Se aplicó el sistema de eva-
cuación, por lo cual trabajadoras 
y trabajadores se pudieron ob-
servar en el exterior de la planta 
fabril.

Afortunadamente, según las 
primeras versiones, no hubo que 
lamentar personas lesionadas. 
Solamente se registraron daños 
materiales, en el sector afectado 
por el principio de incendio. (des-
de las Bases)
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TOLHUIN

PAPÁ NOEL Y SUS AYUDANTES RECORRERÁN LOS BARRIOS 

Será entre las 10 y las 17hs, sa-
liendo en dos caravanas escolta-
das por la Dirección de Tránsito y 
Seguridad Vial.

Cada recorrido pasará por di-
ferentes puntos de encuentro de 
cada barrio, llevando sorpresas 
para los niños y niñas de Tolhuin.

Desde el Municipio solicitan a 
las familias tolhuinenses acercar-
se al punto de encuentro más cer-
cano en los horarios estimativos 
para una mejor organización de 
la jornada, ya que serán esos los 
lugares de entrega de golosinas y 
sorpresas, y por una cuestión de 
tiempo no se podrán recorrer cada 
una de las calles.

El recorrido N°1 de Papá Noel 

MUNICIPALES

Cómo ya es tradicional, este viernes 24 de diciembre Papá Noel recorrerá los barrios de Tolhuin, acompañado de sus 
ayudantes del Municipio.

UNIVERSITARIO DE CÓRDOBA Y 
BARBARIANSSE LLEVÓ LOS FLASHES 
DE LA 34ª EDICIÓN DEL SEVEN

El tradicional Seven del Fin del 
Mundo regresó a las latitudes más 
australes tras un 2020 signado por 
la pandemia. El 2021 fue toda una 
fiesta del rugby fueguino, con la 
presencia del femenino con el mas-
culino, y la iniciativa de arrancar los 
días previos con la instauración de 
la semana del rugby. Barbarians 7, 
en las damas, y Uni de Córdoba, en 
varones, fueron los ganadores de la 
Copa de Oro.

Por Esteban Parovel.- Una se-
mana de puro rugby se vivió en la 
capital provincial con la reaparición 
del Seven del Fin del Mundo, tradi-
cional evento rugbístico organizado 
por URC, que significa el cierre de la 
actividad deportiva competitiva del 
rugby fueguino. Una vez más, fue 
una auténtica fiesta deportiva que 
tuvo de todo: la Semana del Rugby, 
con charlas previas con una gran 
cantidad de figuras invitadas entre 
ellas integrantes de los selecciona-
dos argentinos, un sábado a pleno 
sol y un domingo hasta con nieve, 
en un clima propio de la Tierra del 
Fuego. 

Un marco notable para la pues-
ta en escena de la 34ª edición del 
Seven del Fin del Mundo, que tuvo 
como particularidad que, además 
de la implementación de las po-
nencias deportivas realizadas en el 
Hotel Arakur de la Semana del Ru-
gby, se dio el comienzo de la rama 
femenina en el evento deportivo. 
Un espacio más que van ganando 
las mujeres, que tienen un enorme 
desarrollo y crecimiento en la órbita 
de la Unión de Rugby de Tierra del 
Fuego; que no hace más que validar 
la propuesta del rugby femenino en 
otro espacio competitivo.

Fueron 9 equipos los participan-
tes en el Seven de damas y unos 18 
en el Seven de varones. Todos los 

pasará por: Plaza del B° Provin-
cias Unidas(10hs), Campo de Do-
ma(11hs), 12 de Octubre y 25 de 
Mayo(12hs), Seriot y Mariano Mo-
reno(13hs), Loffler y Livacic(14hs), 
Plaza del B° 9 de Octubre(15hs), 
Barrio Altos de la Montaña(16hs) 
y Plaza “Corazón de la Isla”(17hs).

En tanto que el recorrido N°2 
de Papa Noel incluirá: Pedro Oli-
va y Santiago Rupatini(10:16hs), 
Gendarmería Nacional e Hipóli-
to Yrigoyen(10:50hs), Plaza del B° 
Kareken(11:50hs), Plaza Islas del 
Sur(13hs), Gendarmería Nacio-
nal y Campanella(14hs), Cancha 
“La Turba”(14:30hs), calle 203 y 
205(15:30hs), calle 9 de Octubre y 
Kooshten(16hs) y Plaza “Corazón 
de la Isla”(16:30hs).

conjuntos, independientemente 
del género que se trate, fueron dis-
tribuidos en zonas de 3 equipos 
para compartir el sábado, en un 
contexto colorido en las tribunas, 
los partidos de la fase clasificatoria 
de grupos y el domingo se disputa-
ron las respectivas finales de Oro, 
Plata y Bronce.

Las Barbarians 7, compuesto 
por jugadoras del URC reforzadas 
con Yamila Otero (Las Yaguaretes), 
que es jugadora del seleccionado 
nacional, quedará en la historia 
como el primer equipo femenino 
en haber alcanzado el Oro. Fue por 
medio de tres tries a uno, en la final 
ante Universitario de Río Grande. El 
15-10 final llegó en la última jugada 
del partido con una larga corrida de 
la integrante de Las Yaguaretes, que 
logró apoyar la guinda en el in goal 
ajeno y darle la alegría máxima a las 
Barbarians 7.

Por su parte, en la final mascu-
lina, Universitario de Córdoba, que 
visitó la provincia para formar parte 
de la versión del Seven, se adjudicó 
el premio mayor tras imponerse 21 
a 7, ante el principal exponente del 
local. El URC “A” no pudo encontrar-
le el rumbo al partido y cayó ante la 
contundencia del equipo cordobés 
que pagó su fiereza en el in goal 
desde la madrugada del partido y 
luego al cierre de cada tiempo.

La Copa de Plata fue para el 
equipo de La 15, que le ganó al 
equipo El Amor; y por último, la 
Copa de Bronce fue obtenida por 
Colegio del Sur Verde, para com-
pletar las posiciones de privilegio 
en cada segmento competitivo. El 
rugby fueguino se despidió a toda 
orquesta, una vez más, como nos 
tiene acostumbrados el URC, año 
tras año.

“Como ya es habitual, quere-
mos acompañar a las familias de 
Tolhuin en estas fiestas, viviendo 

la Navidad y recuperando el es-
píritu en cada barrio”, indicaron 
desde el Municipio.

DEPORTES
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Además, el empleo industrial 
formal retornó a niveles de princi-
pios de 2019 y se encuentra 40.000 
puestos por encima de finales de 
ese año.

En cuanto a la actividad econó-
mica, el informe señala que termi-
nará el 2021 con una suba del PIB 
cercana al 10%. En las últimas cua-
tro semanas, el crecimiento frente al 
mismo período de 2019 fue de 10,7% 
y de 9,5% comparado con 2018. En 
el caso puntual de la industria, el 
CEPXXI indica que en noviembre 
10 de 14 sectores mantuvieron un 
crecimiento. A su vez, de 1.059 plan-
tas industriales analizadas, el 57,6% 
consumió más energía que en no-
viembre de 2019.

En los datos adelantados de di-
ciembre (en el análisis de los últi-
mos 28 días) se observa que la in-
dustria manufacturera está 10,7% 
por encima del mismo período de 
2019 y 9,5% de 2018. De acuerdo al 
informe, el sector terminará el año 
6% por encima de 2019 y aproxima-
damente 15% por encima de 2020.

De 14 sectores industriales, 12 
consumieron más energía que en 
2019. Destacaron minerales no 
metálicos (+24,2%), refinación de 
petróleo (+19,4%), metales básicos 
(+18,3%, dato consistente con la 
suba del 26,1% en la producción de 
acero crudo) y automotriz (+16,2%).

En materia de inversiones, en 
octubre las importaciones de bienes 
de capital crecieron 11,3% frente al 
mismo mes de 2019 y 24,9% en com-
paración con 2020. La construcción 
creció 7,3% frente a octubre de 2019 
(+8,3% interanual).

En el frente externo, para el mes 
de octubre, las exportaciones cre-
cieron un 16,3% comparación con 
el mismo período de 2019 y las im-
portaciones, un 27,3%. El saldo co-

LA INDUSTRIA CRECIÓ 8,2% EN NOVIEMBRE

mercial para el período confirmó 
por décimo mes consecutivo el su-
perávit en la balanza de pagos, que 
en esta ocasión fue de US$1.601. Por 
rubro, las ventas al exterior de pro-
ductos primarios creció un 14,1% 
respecto a 2019, las de manufactu-
ras agropecuarias, un 13,2% y las de 
manufacturas industriales, 18,6%.

En cuanto a consumo, las ven-
tas reales en precios constantes con 
Ahora 12 alcanzaron los $122.996 
millones en noviembre, segundo 
máximo nivel de ventas de todo el 
registro. Las ventas resultaron su-
periores a las del mismo mes de 
2020 y 2019, en un 12,6% y 22,4% 
respectivamente. En septiembre 
las ventas reales en supermercados 
crecieron un 6,4% interanual y un 
3,9% en comparación con el mismo 
mes de 2019. En mayoristas conti-
nuaron en la senda alcista (+8% vs. 
2020, +13,3% vs. 2019). Las compras 
online en supermercados se incre-
mentaron en términos nominales 
(+15,5%).

En materia de empleo, en sep-
tiembre el número de trabajadores 
registrados se incrementó en 71.200 
respecto a agosto en la medición 
sin estacionalidad (+0,6%) y señaló 
así la novena suba en fila. El sector 
privado aumentó en 19.600 asala-
riados (+0,3%) y el público en 7.600 
(+0,2%). En el empleo independien-
te aumentó la cantidad de monotri-
butistas (+2,3%) y de monotributis-
tas sociales (+1,7%), mientras que se 
redujo levemente la de autónomos 
(-0,1%).

El sector automotriz produjo 
en noviembre 46.490 unidades se-
gún ADEFA, el mayor nivel para tal 
mes desde 2016 (+71,6% vs 2019 y 
+42,7% vs. 2020). En el acumulado a 
noviembre la producción fue 31,5% 
mayor que en el mismo período de 

2019 y 74%que en 2020. Las expor-
taciones automotrices fueron en 
noviembre las más altas desde 2014.

La producción de maquinaria 
y equipos creció 33,7% en octu-
bre respecto del mismo período 
de 2019, según INDEC. Ese incre-
mento el segmento agropecuario 
(+102,2%) registró su tercer mayor 
nivel en la serie impulsado por el 
crédito bancario y el de aparatos de 
uso doméstico (+34,1%).

La siderurgia, según datos de la 
Cámara del Acero, en noviembre 
alcanzó el nivel más alto de pro-
ducción para ese mes desde 2017. 
Frente a noviembre de 2019, el ru-
bro tuvo un crecimiento de 26,1%, y 
en términos acumulados represen-
tó un aumento del 3%. El resto de 
los productos siderúrgicos también 
creció en octubre respecto a 2019: 
hierro primario lo hizo en 21,9%, 
laminados en caliente en 23,5% y 
laminados en frío en 3,6%.

Según INDEC, el sector de pren-
das de vestir y calzado alcanzó su 
quinto incremento consecutivo 
frente a octubre 2019 (+14,6% vs. 
2019) y el mayor nivel en tres años 
en la medición desestacionalizada.

NACIONALES

La economía argentina termina el año con una recuperación superior a la esperada y la industria tiene un rol fundamental en 
este repunte: operó en noviembre un 8,2% por encima del mismo mes de 2019 y se expandió 2,8% mensual desestacionalizado, 
de acuerdo al último Informe de Panorama Productivo del Centro de Estudios para la Producción (CEPXXI) del Ministerio 
de Desarrollo Productivo. 

Por su parte, los minerales no 
metálicos tuvieron una suba de 
10,7% respecto a octubre 2019 por 
los aumentos del cemento, los pro-
ductos de arcilla y cerámica. En quí-
micos, por su parte, el sector regis-
tró la octava suba consecutiva, y se 
colocó un 2,3% por encima de octu-
bre de 2019.

De acuerdo al INDEC, en el ter-
cer trimestre del año el PIB fue 1,6% 
mayor al del cuarto trimestre de 
2019. Los sectores que encabezaron 
el crecimiento en la comparación 
de esos períodos fueron comercio 
(+10,8%), industria manufacturera 
(+8,3%) y construcción (+4,3%).

En la comparativa internacional, 
la recuperación del PIB argentino 
se encuentra de mitad de tabla para 
arriba. De un total de 31 países con 
información hasta el momento, Ar-
gentina se ubica en el puesto 13 en 
desempeño económico al comparar 
entre el cuarto trimestre de 2019 y el 
tercero de 2021. La mejora relativa 
de Argentina respecto a otros países 
se explica en buena medida por lo 
ocurrido en la industria manufactu-
rera, que en los primeros diez meses 
de 2021 creció 5,5% contra 2019.

Es por la escalada de contagios 
derivada del avance de la variante 
Ómicron. Para el director general de 
la organización, Tedros Adhanom 
Ghebreyesus, la forma más rápida 
de volver a la normalidad es “tomar 
las decisiones difíciles”

El director general de la Organi-
zación Mundial de la Salud (OMS), 
Tedros Adhanom Ghebreyesus, ha 
instado a tener precaución sobre las 
fiestas de Navidad, en el contexto 
de un aumento de contagios de CO-
VID-19 a nivel mundial.

En rueda de prensa celebrada 
este lunes en Ginebra (Suiza), el 
máximo dirigente del organismo 
sanitario internacional de Naciones 

LA OMS RECOMENDÓ EVITAR LAS REUNIONES FAMILIARES EN LAS FIESTAS

PANDEMIA

Unidas se ha mostrado compren-
sivo con el hartazgo de los ciuda-
danos, pero ha insistido en que la 
forma más rápida de “volver a la 
normalidad” es “tomar las decisio-
nes difíciles que hay que tomar”.

Así, ha reconocido que, “en algu-
nos casos”, eso significará “la cance-
lación o el retraso de los eventos” de 
Navidad. “Pero un evento cancelado 
es mejor que una vida cancelada. Es 
mejor cancelar ahora y celebrar más 
tarde, que celebrar ahora y estar de 
luto más tarde”, sostuvo el director 
de la Organización.

La epidemióloga que lidera la 
respuesta de la OMS al coronavirus, 
María Van Kerkhove, se ha puesto de 

ejemplo anunciando en su cuenta 
de Twitter que su familia “ha toma-
do la difícil decisión de posponer su 
viaje de Navidad a Estados Unidos”, 
su país de origen.

“No cabe duda de que el aumen-

to de la mezcla social durante el 
periodo de vacaciones en muchos 
países provocará un aumento de los 
casos, la saturación de los sistemas 
sanitarios y más muertes”, ha pro-
nosticado Tedros.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

El expresidente dijo estar “muy 
preocupado por lo que estamos vi-
viendo”, pero agregó que era “op-
timista”. Valoró que “Juntos por el 
Cambio mantiene la unidad”, a pe-
sar de que sus propios protagonis-
tas lo desmienten de manera diaria, 
y fundamentó su exclusión de la 
carrera presidencial de cara al 2023 
justamente en esa falsa premisa.

Aprovechó la oportunidad para 
repetir alguno de los aforismos ya 
tradicionales de la derecha liberal: 
“La democracia necesita de la ver-
dad, así como el populismo necesita 
de la mentira”.

La pandemia -dijo- “desnudó lo 
que hace el populismo”, y machacó 
con la imagen del cumpleaños de la 
Primera dama en Olivos, en julio de 
2020, “una joda tremenda”.

Más adelante agregó que “si hay 
mentira entre nosotros, no hay con-
fianza, y no sucede nada en la vida. 
Imaginate poner una fábrica en un 
país donde sentís que te la van a ro-
bar”, dijo, sin ruborizarse y sin ha-
cer ninguna mención a la fuga de 
capitales facilitada por su gestión. 

En otro tramo de la entrevista 
se refirió a la gestión del programa 
nacional de vacunación. “No consi-
guieron las vacunas, nos metieron 
el cuento de la Patagonia y final-
mente tuvieron que ponerse de ro-
dillas, dos años después, para con-

PARA MACRI, “HASTA EL PEOR PLANERO SUEÑA 
QUE SU HIJO TENGA OTRA VIDA”
Mauricio Macri se prestó a una entrevista televisiva con Baby Etchecopar, pródiga en ideas clasistas, entre los que se destacó 
una frase: “Hasta el peor planero sueña que su hijo tenga otra vida”.

seguir las mismas vacunas que los 
chilenos tenían hace tiempo, con 50 
mil muertos de más, tal vez, o más. 
También se vacunaron ellos prime-
ro, nos encerraron con el dedito y 
ellos estaban en Olivos de joda”.

Acerca de las elecciones del 14 
de noviembre, criticó que el ofi-
cialismo hubiera festejado “la re-
montada respecto de las PASO”. “A 
ellos les gusta festejar hasta cuando 
pierden, así que son medio raros”, 
afirmó, sin recordar que la exbo-
naerense María Eugenia Vidal había 
declarado de manera expresa que 
el objetivo de Juntos por el Cambio 
era arrebatarle al Frente de Todos la 
presidencia de la Cámara de Dipu-
tados, violando una tradición que 
jamás se quebrantó desd ela recu-
peración de la democracia.

Respecto de los momentos más 
duros de la pandemia, el exmanda-
tario se arriesgó a afirmar, ante la 
complacencia de su entrevistador, 
que “hubo una cosa muy clara para 
la gente más humilde: un año y me-
dio en la provincia de Buenos Aires 
con los chicos fuera del colegio. Ahí 
se dieron cuenta, dijeron ‘me están 
cagando. Al no educar a mis hijos 
me están demostrando que no sólo 
no me van a sacar a mí nunca del 
plan, sino que quieren que entre mi 
hijo también’”. 

NACIONALES

Para el expresidente de Boca, 
las clases virtuales fueron parte de 
una estrategia para distribuir más 
planes sociales y menos educación: 
“Hasta el peor planero sueña que su 
hijo tenga otra vida”.

Macri, quien al asumir la pre-
sidencia en 2015 había dicho que 
quería que lo juzgaran por los ín-
dices de pobreza y por la inflación, 

Aproveche, ya que será una 
jornada donde podrá exponer su 
vitalidad e inteligencia en todo 
lo que emprenda. No dude y 
ponga en marcha esos proyectos 
postergados.

Recuerde no dejar para mañana la 
propuesta que quiere hacerle hoy 
a esa persona que hace tiempo 
no ve. Es hora de que empiece a 
actuar sin demorarse.

Deje de temerle al esfuerzo y 
sea más responsable en la vida. 
Debería tener presente que los 
logros muchas veces suelen tardar 
y requieren de mayor constancia.

Ponga más atención a los sueños 
que está teniendo últimamente 
por las noches. Pronto lo conectará 
con sus más profundos anhelos en 
su vida personal.

Debería tener en cuenta las 
diferentes señales que se le 
presenten en el día. Muchas de 
ellas, contendrán la clave que 
orientará su futuro próximo.

No se detenga en el camino y 
anímese a lo desconocido. Será 
un día donde tendrá su mente 
relajada y con deseos de conocer 
nuevos rumbos para su vida.

Vivirá una etapa especial donde 
deberá ordenar cada uno de los 
pensamientos. Intente tomarse 
un tiempo esencial para elaborar 
cada una de sus ideas.

Será una jornada donde podrá 
luchar para conseguir todo lo 
que desea hace tiempo y podrá 
obtenerlo sin inconvenientes. No 
permita que se escape ninguna 
oportunidad.

Por más que se sienta presionado 
por las situaciones que vive, su 
habilidad le permitirá esquivar 
cualquier dificultad que se le 
presente en la jornada.

Durante el día, sepa que con su 
vitalidad y pasión logrará llevar 
a buen término los proyectos que 
muchos de su entorno creían 
irrealizables por usted.

Seguramente las obligaciones 
cotidianas lo superarán 
demasiado, evite caer en la 
desesperación. Paso a paso 
logrará concluir con todas las 
tareas que se propuso.

Hoy resuelva sobre la marcha esas 
situaciones nuevas que salgan a 
luz. Sepa que parte de sus futuras 
conquistas amorosas dependerán 
de su creatividad.

agregó, por último, que en 2023 “va-
mos a poder demostrar que hubo 
un aprendizaje en los cuatro años 
que estuvimos, que a las buenas 
cosas que hicimos les vamos a su-
mar las cosas que no hicimos. Ese 
dirigente va a saber entender una 
nueva etapa en Argentina, en la que 
no simplificaremos nunca más, no 
vamos a decir ‘esto es una pavada’”.
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COTIZACIONES
Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

Mínima 
10 ºc

Mínima 
8ºc

Mínima 
11ºc

Máxima 
20ºc

Máxima 
21ºc

Máxima 
18ºc    

Máxima 
22ºc

DÓLAR

PESO CHILENO

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA IS. MALvINAS
Compra
$99,63

Venta
$112,16

Venta
$0,1250

CLIMA

Compra
0,1100

GUÍA DE SERVICIOS
TELéFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

08:00 a 22:00 horas

HORARIO DE 
AtENCIÓN

HORARIO DE AtENCIÓN

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)
Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

FARMACIA DEL LAGO
tel 02901 492229 
Av. de los Selknam 104
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Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego
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Mínima 
9ºc

FARMAtOtAL
tel: 43-6010 
Magallanes 856

KuANIP II
tel: 424797
Leopoldo Lugones 1895 
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